

Riegos de Levante denuncia que políticos y grupos económicos quieren controlar la entidad

La junta de gobierno de la comunidad de agricultores asegura que hay una campaña de descrédito contra la directiva

E. G. BROTONS | 15.12.2013 | 13:25

Advierte de que «no estamos dispuestos al desembarco de ningún político frustrado que busca tener un puesto cuando acabe la legislatura»

La junta de gobierno de Riegos de Levante denuncia que lleva meses orquestándose una campaña de descrédito hacia los dirigentes de la agrupación de regantes y que tras ella están los intereses de grupos económicos, de representantes políticos y de personas que quieren hacerse con el manejo de la entidad.

El portavoz, Ángel Urbina, asegura que «cuando nos encontrábamos en Madrid negociando y preparando el memorándum del Tajo-Segura que ahora se ha aprobado, se comprometió el buen nombre de los regantes con declaraciones que no vienen a mejorar ni a pacificar, sino que corresponden al interés de algunas personas por conseguir la presidencia u ocupar la dirección de Riegos de Levante, algo que nos parecerá legítimo cuando haya elecciones en 2015, pero que ahora no viene más que parecer o bien la estrategia de algún grupo económico para el control de la entidad (que tiene que continuar siendo pública porque la gestión del agua siempre debe de ser pública), o bien de algunas personas con aspiraciones políticas o bien de algunos políticos que lo son en la actualidad y que ven peligrar su "modus vivendi" porque al acabar esta legislatura no tienen trabajo y lo están buscando aquí; pues a ellos les tenemos que decir que los regantes no estamos para el desembarco de ningún político frustrado, somos apolíticos y nos tenemos que llevar bien con cualquier administración».



Ángel Urbina, con Manuel Serrano a su lado, en una reunión de Riegos de Levante. **ANTONIO AMORÓS**

Aunque Urbina no quiso dar nombres, su relato recuerda a las críticas que en mayo vertió el presidente de la Comunidad de Regantes de El Canal, Javier Berenguer, acusando a Manuel Serrano (anterior presidente de esa comunidad de base y presidente de Riegos de Levante) de haber dejado 1,5 millones de euros en facturas sin contabilizar que comprometían la viabilidad económica de la agrupación. Urbina insistió en que «como portavoz de la junta de gobierno denuncié intereses económicos, políticos y personales de personas que quieren desacreditar a los actuales dirigentes y que para ello han puesto en peligro el interés común de 20.000 regantes». El portavoz sostiene que los últimos meses y los próximos son la clave del futuro de los regantes. Para empezar, por la reciente aprobación del memorándum que le da al trasvase Tajo-Segura rango de ley –y que, según se felicitan Riegos de Levante y el Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura (SCRATS), asegura la supervivencia en el tiempo de esta infraestructura–, un memorándum elaborado por técnicos y tres regantes a nivel nacional, dos de ellos ilicitanos (el propio Urbina y Manuel Serrano).

Retos

Para el futuro próximo quedan retos que, en opinión de Urbina, son una oportunidad que no se volverá a repetir: «Acabamos de entregar las alegaciones al Plan Hidrológico del Segura pidiendo mejoras para El Hondo, estamos trabajando en un importante proyecto con la Generalitat para que entre 2014 y 2020 se modernice el riego de las zonas que faltan (desde el Tercer Canal a la zona sur de poniente hasta Orihuela o el área de Mutxamel, y la Sexta y Séptima Elevación de Elche, que corresponde a la zona de Torrellano), hay que reclamar la deuda que la Conselleria tiene por El Hondo y por la que ya se han ganado dos juicios o trabajar en el Plan Hidrológico Nacional y el plan del Júcar...».

Por ello, el portavoz mantiene que «quiero advertir a los regantes de que nos estamos jugando mucho, que nos debemos dejar de batallas como las que ya vivimos en 1990 y que dejaron a Riegos de Levante casi en bancarrota, con dos mil millones de pesetas de deuda, con la luz cortada y debiendo meses de sueldo a los operarios... Al menos que vayamos juntos hasta las elecciones de 2015 porque aquello de 1990 puede volver a ocurrir en virtud de esos intereses de hacerse con el control de la comunidad».

Gestión

Ante esta denuncia y dado que la gestión de la entidad está demostrada, sostiene Urbina, por la retahíla de proyectos en marcha o ejecutados en los últimos años, el portavoz añade que también la gestión institucional y la gestión económica son ejemplares a su juicio. Por un lado, plantea que desde que Manuel Serrano se hizo con la presidencia hace ahora cinco mandatos en 1995, Riegos de Levante ha pasado de ser una comunidad a la que desabordaban las deudas y a la que nadie recibía a ser un referente nacional, con hilo directo con el Ministerio o la Generalitat e insustituible en las negociaciones entre regantes y administraciones.

En cuanto a la parte económica, el presidente de Riegos de Levante acude el día 21 de diciembre a la asamblea de la Comunidad de Regantes Zona Cuarta Canal de Poniente (que tendrá lugar en La Murada, pues abarca terrenos desde Orihuela hasta Mutxamel) para lanzar este mensaje de amenaza y mostrar cuatro balances de pérdidas y ganancias de los ejercicios entre 2009 y 2012 auditados por una empresa externa (Grupo Auditor Ros SL) que presenta informes sobre la contabilidad que indican que «las cuentas anuales son la imagen fiel del patrimonio y la situación financiera de la Comunidad General de Regantes Riegos de Levante Margen Izquierda», que cerró 2012 con un patrimonio total (neto y pasivo) de 63,3 millones de euros. Urbina señala que de este modo demostrará ante los regantes «que lo que hay es lo que hay» a pesar de las críticas que les puedan llegar.